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書面質詢
李靜儀議員

倡進一步優化的士服務滿足居民及旅客需求

　　《輕型出租汽車客運法律制度》旨在確保本澳的士服務質素，維護
乘客及的士司機的合法權益。該法律生效五年來，以往本澳的士普遍存
在的違法行為已有所減少；但不時有居民反映搭的士難問題，尤其身處
舊區，又或例如國際機場等較遠的地方，經常大排長龍。

　　據交通事務局資料顯示，2024年第一季，本澳合共有1501輛的士，
包括普通的士1201輛。另一方面，根據治安警察局統計數據，2024年1
月至4月，本澳錄得白牌車違規合共38宗，比去年同期上升153%。居民
期望當局持續完善的士服務，滿足居民及遊客出行需求，除了的士數量
問題，亦應在具條件的情況下完善候車和上落客空間，以及與的士業界
加強網約服務，提升叫車成功率及方便居民。

　　另外，目前全澳有300個特別的士准照，惟不少到醫院看病的居民，
尤其行動不便或使用輪椅人士反映難以預約電召的士，甚至有居民反映
提早一週都無法預約；故此當局有需要優化現有的士或其他形式的交通
服務，回應有需要人士出行，特別是前往公共醫院的服務需求。

　　為此，本人提出以下質詢：

　　一、當局預料今年訪澳旅客量超過3,000萬人次，對於公共交通包括
的士服務的需求大增，除了通過公司制公開競投500部8年期普通的士以
補充數量之外，當局對未來整體的士服務優化的構想如何？《輕型出租
汽車客運法律制度》生效五週年，法律旨在確保本澳的士服務質素，當
局早前回應議員質詢時表示，建立的士服務評鑑體系現仍處於前期籌備
工作；今年再次委托學術機構進行的士服務質素調查。目前當局如何掌
握市民及遊客對的士服務的滿意程度？有何優化改善方案？
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　　二、2016年政府公開競投100個八年期限特別的士准照，有關准照將
於1年內到期，目前當局對特別的士的開標安排如何？當局認為電召的士
服務情況及電召成功率如何？

　　三、的士服務需求提升，不僅旅遊區的士站乘客大排長龍等車，亦
有不少居民反映在舊區難截車；而到醫院看病而需要點對點的士服務的
居民、尤其行動不便或使用輪椅人士均反映難以預約電召的士，當局如
何回應有關訴求？未來再公開競投時會否要求增加無障礙的士數量或服
務？
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